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Editorial   

Nombramientos fallidos y vacancias extensas 
“Una situación compleja fue la que se vivió esta semana en la Re- 

gión con el nombramiento de quien debía ocupar el cargo de dele- 
gado provincial de Biobío y que termino siendo una de las designa- 
ciones de menor duración del actual Gobierno a nivel regional. 

El rol estaba vacante desde el 15 de noviembre, fecha en que un 
Eno importante de autoridades tanto municipales como del ga- 
inete regional dejaron sus cargoscon el objetivo de trabajaren po- 

sibles candidaturas parlamentarias. Entre ellas se encontraban, en- 
treotras, la exdelegada presidencial Daniela Dresdner, y la también 
la exdelegada provincial de Biobío Paulina Purrán. 

En una rápida aproximación, es importante recordar que el car- 
go de la Delegación Presidencial contó de inmediato con una nue- 
va designación, en este caso el exseremi de Bienes Nacionales Eduar- 
do Pacheco, quien asumió sus responsabilidades al día siguiente de 
la salida de Dresdnere, incluso, estuvo acompañado porella duran- 
tesu presentación pública. Unasi- 
tuación distinta es laque han vivi- 
dolosotros cargos vacantes, entre 
los cuales se cuentan la Secretaría 
Regional Ministerial de Transpor- 
tes y Telecomunicaciones, la Se- 
cretaría Regional Ministerial de 
Justicia y Derechos y Humanos, y 
la Secretaría Regional Ministerial 
de Energía, estas últimas sin nom- 
bramiento desde septiembre. 

Esimportante tener presente el 
tiempotranscurrido desdelas sali- 
das de las exautoridades de las tres seremis vacantes, porque una 
vez más surgen interrogantes respecto de la falta de nombres para 
cubrir esas responsabilidades en un plazo acotado. Las alternativas 
son varias, como la ausencia de nombres que puedan asumir ya sea 
pordisposición, capacidad profesional o simplemente falta deinte- 
rés en el servicio público, considerando que el actual Gobiemo es- 
tá entrando al último año de administración y en noviembre próxi- 
mo habrá elecciones parlamentarias y presidenciales. 

Por eso fue una buena noticia que el martes el Ministerio del In- 
terior y Seguridad Pública informara que el cargo de delegado pre- 
sidencial dela Provincia del Biobíoera asumido por Alejandro Jerez, 
kinesiólogo con trayectoria política que hasta esta semana se había. 
desempeñado como asesor y encargado de seguridad, conflicto y 
violencia rural de la misma repartición del Estado con la confianza 
dela exautoridad, Paulina Purrán. El nuevo delegado, incluso, se re- 
firió ensu primerdía a las prioridades de su gestión en elárea dese 
guridad tanto pública como social. Su renuncia el miércoles por la 
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Es importante recordar que el cargo de la 
Delegación Presidencial contó de inmediato 
con una nueva designación, en este caso el 

exseremi de Bienes Nacionales Eduardo 
Pacheco, quien asumió sus responsabilidades 

al día siguiente de la salida de Dresdner. 

noche generó sorpresa, pero luego la confirmación oficial y el pos- 
teriornombramiento del exconvencional Javier Fuchslochercomo 
nuevo delegado comprobó lasituación. 

Sin embargo, esta vez la rápida salida del exfuncionario, que la 
ministra del Interior Carolina Tohá adujo a una decisión personal 
de Jerez, desencadenó una serie de críticas de parlamentarios loca- 
les, que tildaron la situación como una muestra de despreocupa- 
ción e improvisación por parte del Gobierno. Tohá, sin embargo, 
aseguró queel casono tuvo que ver“con que los antecedentesno es: 
tuvieran bien revisados, sino que con una situación sobreviniente 
que afecta al exdelegado y quelo hizo renunciar”. 
Llaman la atención las declaraciones de quienes son parte del ofi 

cialismo, como el senador Gastón Saavedra (PS) que apuntó a una 
despreocupación por la Región, asegurando que era una situación 
inaceptable que muestra la falta de prolijidad por parte del Gobier- 

no, así como de la diputada María 
Candelaria Acevedo (PC),queapun- 
tó que casos como estos generan 
una sensación de incertidumbre, so- 
bre todo por la forma en la que se 
diosusalida amenos de 24 horas de 
haber asumido. 

Desde otras veredas políticas, el 
diputado Eric Aedo (DC) lamentó 
que las vacancias de las seremis se- 
an todas en áreas sensibles, que tie- 
nen problemáticas que se agudizan 
pora falta de una autoridad en las 

carteras mencionadas, y la diputada Joanna Pérez (Demócratas) ca- 
talogólo ocurrido comoel resultado de una improvisación, pidien- 
do transparentar la causa de la renuncia. 

El punto clave delas críticas no tiene relación con el actual nom- 
bramiento del delegado provincial, que finalmente se concret 
noconla percepción de queno hay interés porresolver la situación 
por parte de alguna de las partes, ya sea autoridades o posiblescan- 
didatos alos cargos vacantes. 

La seriedad y responsabilidad con que deben ser tomados y ejer- 
cidos los cargos de responsabilidad pública deben ser innegables y, 
porsupuesto, con proyección de la labora ejercer, porque deotra for: 
ma se producen salidas rápidas que no se condicen con la confian- 
za recibida desde el Gobierno. Cuando falta poco para iniciar un 
nuevo año, es esperable que el gabinete regional logre constituirse 
en su totalidad lo antes posible, en especial para enfrentar un últi 
mo año de administración que puede ser especialmente relevante 
para las circunstancias que atraviesa la Región. 
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Nuestra portada 
hace 100 años: 
22 de diciembre de 1924 

50 años: 
22 de diciembre de 1974 

Velas en el entierro 
El pasado 17se cumplió un año 

del rechazo ala propuesta presen: 

Humor 

  

Frase del día 

ss hablando con ningún 

lub chileno, no está en mis planes 

volver ajugar en Chile por ahora. 

Y tampoco estoy con ningún 

drama familiar ni nada parecido. 

Por suerte todos en mi familia y 

amigos estamos muy bien”. 
ERICK PULGAR 

Futbolista por posble acuerdo con Colo Colo 
  

É £. años me hago los exámenes completos para saber si 

estoy bien, y nunca me habían encontrado nada. Nunca he tenido 

ninguna operación, nunca me había pasado nada en mi vida”.   
Intendente recibe apoyo para 
plantear necesidades de la zona 
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Espectáculo navideño para niños 
se realizó en el Estadio Regional 

Enel Estadio Regional de Concepciónse reali- 
zóel áculo Maravilloso”, organizado por 
la Comisión de Ayuda al Niño y al Anciano, pa- 
ra reunir fondos para favorecer a niños desvali- 
dosenesta Navidad. Miles de menoresconsus fa- 
milias concurrieron a la reunión de varios artis- 
tas, para presentar el espectáculo. Entre ellos, es- 
tuvieron Pin Pon, los payasos Copucha, Cucha- 
rita y Chirola, y el conjunto de Arturo Millán y 
los Millancitos, con sus canciones navideñas. 
También se presentó un cuadro artístico alusivo 
al nacimiento del NiñoJesúsen Belén, con la par- 
ticipación de estudiantes de varios colegios. El 
estadio se repletó en esta jomada solidaria. 

  

  

Hace10 años: 
22 de diciembre de 2014 

Orquesta Sinfónica tuvo una 
emotiva jornada navideña 

Ante unas diez mil personas, la Orquesta Sin 
fónica ofreció uno de los mejores conciertos de 
Navidad, enel Foro dela U de Concepción. Eles 
cenario natural se hizo chico parael público que 
llegó, demostrando la sintonía y cariño quesien 
te porsus 62 músicos, dirigidos porel canadien- 
se JulianKuerti. También fue una buena noche 
paralos57 integrantes del Coro de esa casa dees 
tudios, dirigido por Carlos Traverso. Desde 1952 
quela orquestarealiza el concierto navideño. La 
próxima presentación está programada el 16 de 
enero, por la Escuela de Verano 2015. 

E 
Directora: Isabel Plaza Vásquez 
Representante legal: Daniel Nalda Campos 
Domicilio: Caupolicán 518, piso 3, Concepción. 
Sitio web: www.elsurcl 

Hace año: 
22 de diciembre de 2023 

Plaza Perú será remodelada 
el próximo año 2024 

La Seremi de Desarrollo Social del Biobío en- 
tregó la Resolución Satisfactoria al proyecto que 
permitirá remodelar la Plaza Perú, de Concep- 
ción, como parte del programa de gobierno para 
la recuperación deespacios.Setrata deuna inver. 
sión total de más de 1.800 millones para mejo- 
Tar un espacio de 3 mil metros cuadrados. El se- 
remi Hedson Díaz explicó que losrecursos yaes 
tánasegurados por parte de la Subdere.El proyec- 
to consiste en el cambio del piso, la nivelación de 
la pileta y la recuperación de un espacio público 
más transitable, con acceso universal. 

Fundado en 1882 
142 años al servicio de la comunidad regional 
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tada por el Consejo Constitucio 
nal. Con esteresultado, se cerró de 
manera casi definitiva la discu- 
sión en torno a una nueva Carta 
Fundamental. Esta semana, dipu- 
tados hablando de velas en unen- 
tierro mientras presiden una co- 
misión investigadora, se transfor 
man en una imagen gráfica de 
vunaclase política que pocoapren 
de y vuelve a quedar en off side. 
Mientras el Congreso se convier- 
te en un apéndice de la resurrec- 
ción de los programas de farándu- 
la, las discusionesestructuralesse 
postergan. Debatir sobre sistema 
político, seguridad social, educa 
ción no es abstraernos de lo prin- 
cipal, es hacernos cargo. Que sea 
La historia la encargada de anali- 
zar qué pasó el 2015 Pero hay un 
aprendizaje que no podemos per 
derdevista:Elestancamiento ins 
titucional no garantiza estabili- 
dad,solo preludiaal descontento. 

PABLO CASTILLO JOFRÉ 

Por mérito 
Susana Jiménez fue elegida co- 

mola primera mujer presidenta de 
la Confederación dela Producción 
y del Comercio, no por una cuota 
de género o de algo parecido, sino 
por sus méritos Magíster en Eco- 
nomíadela Pontificia Universidad 
Católica, extensa experiencia en 
cargos en Chile y enextranjero,mi- 
nistra de Estado, académica, etc. 
Así debiera ser siempre; las muje- 
Tes nonecesitan decuoteosni arre- 
glinesentrecuatro paredes paraal- 
canzar importantes cargos con 
grandesresponsabilidades, porque 
tienen todas las capacidades para 
disputar a la par con los hombres, 
los cargos en todos los rubros. La 
economista dio prueba de ello y, 
como ella misma lo dice, “Soy una 
feminista que defiende el mérito”. 

LUIS ENRIQUE SOLER MILLA 

Vacío legal 
Unasensación de desconcierto 

produce el registro noticioso de 
autoridades alcaldicias reciente- 
mente electas enfrentando a la 
justicia ala cual dicen asistircon- 
fiadosdesu inocencia. Los delitos 
dequeselesacusa cubren una va 
riada gama, que van desde el aco- 
so sexual hasta situaciones que 
involucran acceso a beneficios 
económicos que proyectan su 
sombrasobre la probidad funcio- 
naria. Permitir que aún bajo estas 
condiciones — con juicios pen: 

  

Cantante y hermano del expresidente 

dientes- hayan postulado asure 
elección como alcaldes parecería 
un evidente vacío en la legisla 
ción que lo permite, como así 
también ocurre con la escasa vo 
tación que en algunos casos los 
hace llegar a este vital cargo co 
munal. Se trata de otro vacío le 
gal que hace electo a un candida- 
toalsillónmunicipal con un por 
centaje de votos inferior al 30% 
delosasistentes asufragar. Un al 
calde electo con el 27% o menos 
delos votos emitidos sería electo 
conel79% de los potenciales elec 
tores, que probablemente prefe: 
rían otro candidato. 

FRANCISCO SEPÚLVEDA 

Desigualdad laboral 
Según el informe del INE,aun 

quela reciente disminución dela 
desocupación al 8,6% es un dato 
positivo, no debe distraernos del 
aumento de la desocupación fe- 
menina, que alcanzó el 9,30%. Es 
te panorama evidencia que cier 
tas regulaciones legislativas po 
drían estar generando barreras 
quedificultanla participación de 
las mujeres en el mercado labo- 
ral. Normas como laslicenciasde 
matemidad o cargas adicionales 
para los empleadores, aunque 
bien intencionadas, pueden de- 
sincentivarlacontratación feme- 
nina, agravando las desigualda 
des. Es fundamental avanzar ha 
cia una regulación que combine 
flexibilidad laboral con incenti- 
vos para fomentar la participa- 
ción femenina y la inversión pri- 
vada.Soloasílograremos un mer- 
cado más inclusivo y dinámico. 
GABRIELA VELÁSQUEZ F. 

Gasto en salud 
En 30años, el gasto en salud en 

términos reales aumentó en 
1,1949, creciendo de $783 miles 
de millones en 1990 a $10.135 
miles de millones el 2019. El grue- 
so de ese mayor gasto se ha ido a 
loshospitalessin correlatoconsu 
productividad. Una investigación 
realizada porel economista Rony 
Lenz, exdirector de Fonasa, mues- 
traqueentre2010 y 2019, ladota- 
ción de trabajadores aumentó, 
mayormente enel estamento mé. 
dico, en un 61%; el gasto en re- 
muneraciones creció en 106%, y 
la inversión en bienes y servicios 
de consumo en 25% real, sin em- 
bargo, la eficiencia del gasto dis- 
minuyó en 21%, siendo la pro- 
ductividad el elemento menos di 
námico del sistema consólo 0,6% 
de crecimiento medio anual. Es- 

MIGUEL PIÑERA. 
Sebastián Piñera por diagnóstico de leucemia. 
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cenario que empeora sacando el 
componente de exámenes diag 
nósticos que es lo único que au: 
menta de manerasignificativa. Se 
esgrime que el mayor costo es 
inevitable a consecuenciadelen 
vejecimiento dela población. Ar 
gumento cierto, pero que explica 
sólo parte del fenómeno. Una re 
ciente investigación del Observa 
torio Fiscal sobre eficiencia del 
gasto hospitalarioseñala diferen 
cias de hasta 93% entre aquellos 
más eficientes respecto a los me: 
nos eficientes en relación con su 
gasto por egreso equivalente,con: 
siderando para las comparacio- 
nes tipo de enfermos y niveles de 
complejidad similares. 

OSVALDO ARTAZA 

Elección de carrera 
Muchas personas, al elegir una 

carrera, lo hacen con la finalidad 
de ganar dinero y no porque les 
guste o tengan las aptitudes para 
ello. Porlo tanto, difícilmente se- 
rán buenos profesionales, pero sí 
buenos comerciantes. No pode- 
mos negar que una profesión y 
un bienestareconómico vandela 
mano. Sin embargo, lo importan- 
tecidealesque a deun 
buen pasar económico, no anule 
ni sobrepase el verdadero objeti: 
vo de un profesional y que es ser 
útil a la comunidad. 

JORGE VALENZUELA ARAYA 

Equilibrio 
Nuestra sociedad vive un cam. 

bio donde la libertad se confunde 
conellibertinaje, las normas pier- 
den fuerza y el equilibriocedean: 
te el caos. El sentido de orden ha 
sido reemplazado por tensiones 
exacerbadas y una fragmenta- 
ción social y política que impide 
construir consensos. El discurso 
público se ha vuelto ruidoso y 
exagerado, privilegiandoelexce- 
so por sobre la claridad. Vivimos 
un período de contrastes: luces y 
sombras, libertad y desorden, cer- 
tezas y confusión. El desafíonoes 
rechazar los cambios, sino evitar 
que se transformen en un despe- 
lote permanente. Es momento de 
reconstruir el equilibrio. 

RODRIGO DURÁN GUZMÁN 

Corrupción 
Dicen que van a terminar con 

la corrupción. ¿No vaya a ser co- 
saque la legalicen? 

RAFAELMORA CAMPOS
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